



CIRCULAR INTERNA n° 9

fecha 2/6/83

I.- REUNION DEL LOCAL

A.- Discusión política

Proponemos que se discutan los artículos "Es necesario una nueva constitución" y "El estado de sitio: un arma contra el pueblo", publicados en el N° 27 de Solidaridad Socialista.

Se trata de una discusión muy importante. La constitución define las bases sobre las que se organiza el país, y su cambio o reforma significa organizarlo de otra manera. Los socialistas opinamos que el país está mal organizado, porque está organizado en función de los intereses de un puñado de capitalistas y no de los intereses del pueblo trabajador. Y, como el régimen capitalista está en crisis, la organización del país en función de ese régimen hace que todo el país sufra su crisis.

La reorganización del país es una necesidad urgente, como lo reconocen todas las fuerzas políticas. Los socialistas creemos que esa nueva organización debe hacerse teniendo como objetivos principales garantizar la independencia nacional frente al imperialismo, asegurar los derechos de los trabajadores (al salario, a la vivienda, a la organización sindical sin ingerencia del Estado, al control obrero en las empresas, etc.) el respecto a la igualdad de derechos de las mujeres (asegurándoles, por ejemplo, un 50% de los cargos en el gobierno, el derecho al divorcio, igual salario por igual trabajo, aborto legal y gratuito, patria potestad compartida) y asegurar un control democrático de las masas sobre los funcionarios y sus decisiones. Por ejemplo, que no se pueda contraer ninguna deuda exterior sin que la mayoría del pueblo la apruebe por referéndum.

La forma jurídica de esa nueva organización tiene que ser una nueva Constitución. Nuestra propuesta en ese sentido se basa en la propia Constitución actual, que contempla expresamente la posibilidad de su reforma total o parcial. Estamos convencidos de que, después de los profundos cambios económicos y sociales producidos en el país durante los 130 años de su vigencia, esa reforma debe ser total.

La discusión de este problema tiene estrecha vinculación con la situación política actual. En estos momentos, vivimos la transición desde un gobierno de fuerza hacia uno elegido de acuerdo con las normas de la Constitución. Pero el objetivo de la patronal y sus partidos es continuar bajo formas democrático-constitucionales, la política de hambre, entrega y opresión del pueblo. Después de todo, la política del régimen militar fue continuación de la que aplicó el último gobierno constitucional (el plan Martínez de Hoz, continuó los de Rodrigo y Mondelli, el estado de sitio que pusieron Isabel y el Congreso peronista-radical siguió bajo los militares, etc.)

La lucha por una nueva constitución, entonces, es una medida indispensable de defensa de los intereses obreros y populares ante el futuro régimen proinperialista y antiobrero con formas "democráticas".

B) ACTO DEL 1º DE JULIO

La discusión y la actividad de preparación del acto del 1º de julio está provocando no sólo que empiece a venir más gente a la asamblea del local sino que estamos comenzando a hacer pequeñas reuniones en casas de compañeros o a la salida del trabajo o el estudio.

En líneas generales, este progreso se debe a que nos hemos volcado sobre el padrón y mejorado su atención, aplicando, con las variantes de cada caso y cada local, el "mapita" organizativo que publicamos en la Circular N° 6, del 12 de mayo.

A partir de este progreso, podemos avanzar más si precisamos y mejoramos los tres niveles de trabajo sobre el barrio y el padrón, atendidos siempre con la cadena del "mapita" y con el objetivo de que venga cada vez más gente al local o se hagan pequeñas reuniones fuera del mismo.

Estos tres niveles son:

- 1) El padrón de afiliados
- 2) El padrón de lectores
- 3) El padrón de "concentraciones" (fábricas, talleres, oficinas, bancos, colegios, facultades, comisiones vecinales, de vivienda, etc.)

Al padrón general de afiliados y de lectores fijos hay que sacarle todavía mucho más "jugo". No sólo hay que seguir viéndolo y organizándolo una y otra vez hasta el día del acto, sino que hay que extraer del mismo a los estudiantes y a los trabajadores, para realizar sobre ellos una atención juvenil y sindical especializada. Atención que, si a mediano plazo nos permitirá extender nuestros frentes de trabajo, en lo inmediato está destinada a ampliar nuestras invitaciones para asistir al acto.

Por su parte, el padrón de las "concentraciones" (fábricas, colegios) es lo que tenemos más retrasado. Tenemos que volcarnos más. Para eso se necesita que las direcciones regionales vuelquen a compañeros especializados que ayuden a abrir esas concentraciones a los locales y saquen volantes, en los que siempre debe estar presente, durante este mes, el llamamiento al acto.

Invitar al acto tanto al compañero que vamos a visitar a su casa, como al grupo que reunimos en un bar o una casa del barrio, como a los que vienen al local no puede ser la simple transmisión de una cita. Nuestro diálogo, así como nuestras reuniones, deben ser políticas.

Las reuniones, no nos cansaremos de insistir, deben ser políticas, lo mismo que el diálogo que hacemos con cada compañero. No pueden ser la discusión formal de una cita para ir a un acto, el 1º de julio, o para ir a una nueva reunión.

Ello requiere una preparación previa por los responsables, que deben utilizar el periódico y demás materiales de lectura, así como los diarios y, fundamentalmente, el haber escuchado previamente a los nuevos compañeros, para saber qué les preocupa. Y, como ya se sabe, en esta época no hay frontera para esas preocupaciones, pues los compañeros que recién se acercan quieren discutir de todo, a lo que tienen pleno derecho.

Las pequeñas reuniones fuera del local son iguales, con la característica de que, por haber menos gente, los nuevos compañeros hablan más libremente. Cosa que está muy bien.

Los responsables del local deben ayudar a preparar esas pequeñas reuniones a los compañeros que las están organizando. Todos deben partir de la ley que hay que escuchar a los compañeros nuevos, tratar de responderles y, cuando no podamos hacerlo, reconocerlo así y pedirles que a la brevedad sigamos discutiendo. Y hacerlo realmente.

Las reuniones, encaradas de este modo, no nos deben llevar a la desviación opuesta de "olvidarnos" de plantear la asistencia al acto. Tenemos que convencer de que concurren porque, la charla política previa demostró que al menos en un punto están de acuerdo con nosotros y que tienen curiosidad por conocer al MAS.

A partir de este convencimiento político, en primer lugar, y de la necesidad o curiosidad de asistir en segundo, al compañero hay que volver a convencerlo (y esto ya es mucho más fácil) de que se convierta en un activista del acto. Esto es: discutir con él cuánta gente va a llevar él, dónde le conviene el micro, ¿le gustaría hacer una peña?, ¿se daría una vuelta por el local?, ¿dónde quiere pintar carteles para el acto? ¿Qué reunioncita va a preparar por el acto?

C) PINTADAS PARA EL ACTO DEL LUNA:

Insistimos en que las direcciones regionales sigan tomando con todo esta actividad, como el principal medio de propaganda para el acto del Luna Park. La Junta Promotora Nacional está estudiando otros medios: afiches, propaganda radial y una invitación para repartir mano en mano, etc.

Pero, insistimos: pensamos que lo que más se ve y más barato sale, siguen siendo las pintadas. ¡A pintar!

II.- LA NECESIDAD DE MAS AFILIACIONES EN CAPITAL

Queremos insistir en lo que señaláramos en la circular anterior: es necesario lograr más afiliaciones en Capital. Y es preciso agregar ahora que para ello debemos tomar medidas prácticas inmediatas: este fin de semana, los compañeros de Capital deberían hacer una jornada de afiliación masiva, con el objetivo de lograr 15 nuevos afiliados (domiciliados en Capital) por local.

Nuestro partido ha presentado hace ya meses 9.300 fichas en el Juzgado de Capital, pero pese al tiempo transcurrido solamente están aprobadas 7.300. Todas las gestiones para superar este escollo se estrellaron ante el hecho de que decenas de miles de personas residentes en la Capital todavía no están incorporadas en los padrones del Juzgado por negligencia de las autoridades (por ejemplo, solamente desde la provincia de Buenos Aires están atrasados en el envío de 30.000 registros de Capital). La consecuencia de esto es que las fichas de muchos compañeros no son aprobadas (porque sus nombres no figuran todavía en los padrones) y lo peor es que no sabemos cuánto tiempo se mantendrá esta situación. Esto no nos permite avanzar en el trámite de reconocimiento para Capital, nos impide convocar las elecciones internas para elegir las autoridades y el Congreso de Capital y, de mantenerse este retraso, no podríamos inscribir en los plazos legales a los candidatos a concejales. Estamos convencidos que todos los compañeros entienden la importancia política de estar presentes en las elecciones de Capital y, por lo tanto, comprenderán también la necesidad de asegurar las afiliaciones indispensables.

Esto hubiese sido alcanzado sin ningún esfuerzo extraordinario de haberse cumplido el viejo plan de "10 nuevos afiliados por local cada mes". Pero como eso no se hizo, ahora se impone una decisión drástica: proponemos que este fin de semana se salga a afiliarse masivamente, hasta lograr las 15 afiliaciones de Capital por local. Y agreguemos para terminar que, como la experiencia nos lo enseñó, esta actividad servirá también para ampliar los padrones y avanzar en la preparación del Acto en el Luna.

III.- SECUNDARIOS:

Los estudiantes secundarios son uno de los sectores más importantes para la formación de la juventud del M.A.S. Decimos esto primero porque hay en general por lo menos un colegio secundario en cada barrio, localidad o pueblo. Sólo en Capital hay alrededor de 500.000 estudiantes en más de 200 colegios entre privados y estatales; lo que hace que los secundarios tengan vínculos estrechos con el conjunto de la juventud a través de amigos, barras, asistencia a recitales, etc.

En segundo lugar es un sector muy dinámico fundamentalmente por su edad.

* Por estas razones hemos decidido darle mucha importancia al sector juvenil y centralmente a los secundarios. Por ello cada centro socialista, cada local que tenga cerca colegios o importantes concentraciones juveniles debe dedicarle una atención preferencial, designando un responsable de esa tarea.

Si bien actualmente las distintas tendencias políticas se encuentran representadas entre los estudiantes, no hay un peso importante de los partidos.

Tampoco existe una tradición de organización como en la Universidad y lo máximo que ha existido son cuerpos de delegados por división en los momentos de gran conflicto; salvo en colegios particulares como Buenos Aires, Otto Krause, Pellegrini donde se organizaron centros de estudiantes ligados a las tendencias.

Durante la guerra de las Malvinas los secundarios se destacan por ser uno

de los sectores más resueltos y concientes antiimperialistas: comienzan desde entonces un proceso de politización y reanimamiento que se profundizó después de la derrota.

- Esto se expresa en:
- 1) las discusiones sobre partidos y situación política (aun con gran confusión) en recreos, horas libres o clases de Instrucción Cívica.
 - 2) Pibes que se reivindican de partidos sin ser militantes.
 - 3) La existencia de una vanguardia que ya ha iniciado la búsqueda de definiciones partidarias asistiendo a actos y locales de distintas tendencias o en forma más pasiva.

También es importante señalar que hay una situación bastante explosiva en los colegios producto de la política del gobierno de represión a los secundarios y avance sobre sus conquistas.

Han surgido conflictos espontáneos por distintos aspectos del régimen escolar (cooperadora, uniforme, etc.) y en algunos casos comenzaron a circular petitorios (que son firmados masivamente) y elección de delegados, pero por ahora en colegios aislados y vinculados a que lo impulsen las tendencias. No vemos en lo inmediato posible una gran movilización de conjunto como fue por ejemplo la de los colegios industriales en 1972 con 15.000 estudiantes secundarios en Plaza de Mayo.

Sí creemos que se van a seguir dando conflictos en los colegios pero por ahora en forma aislada y bastante espontánea por la falta de organización.

Nuestra Política:

Debemos planificar charlas semanales donde invitemos a los pibes a discutir diversos temas, desde qué es el MAS, la situación en Nicaragua, qué es el socialismo, el problema de la educación, el movimiento de rock, qué pasó en las Malvinas, etc.

Hay que ser muy audaces e imaginativos para encarar esta actividad de forma que tenga "gancho" por ejemplo: si vamos a discutir sobre las Malvinas traer a un ex-combatiente o dar la película del Centro de Ex-combatientes y después hacer el debate, etc.

No puede haber un tema exclusivo para las charlas. Debemos tomar en cuenta qué dudas y qué inquietudes tienen ellos y arrancar con esos temas.

La otra cuestión es que no tenemos que cerrarnos únicamente a la cita en los locales, si vemos que hay reticencia o les resulta incómodo, hay que hacer esas charlas en un bar u otro lugar cercano al colegio.

Tenemos que combinar la charla política con discusiones y propuestas sobre los problemas de los colegios. Creemos que algunos de los más sentidos son los siguientes:

- 1) uniforme;
- 2) levantamiento de la fecha de julio para las previas;
- 3) cooperadora (esto ya perdió vigencia);
- 4) horario de entrada para los colegios nocturnos;
- 5) pruebas de diagnóstico en los 4º años;
- 6) régimen disciplinario.

Nos parece que algunos ejemplos de lo que hicieron algunos locales nos pueden servir: Un compañero reunió en su local a la salida de su colegio a 18 pibes a los que invitó para explicarles qué era el MAS.

En otro lado dos secundarios pasaron un petitorio sobre las previas, se recolectaron 250 firmas e invitaron a una reunión en el local, fueron 10 compañeros y se discutió de política y 7 ingresaron al MAS.

En un local tres compañeros invitaron a un audiovisual sobre Nicaragua, fueron 13 secundarios a los que luego de la discusión política les propusieron llevarse el periódico, los compañeros aceptaron.

Debemos estudiar cómo invitamos a las charlas, si no conviene sacar un volante y si en los colegios diurnos no hay que citarla un día a la salida del colegio.

También hay que tomar en cuenta que en general todo secundario tiene amigos que son de otros colegios a los que hay que decirle que invite ya que una parte de nuestra extensión va a provenir de los grupos naturales de amigos.

Tenemos que estar atentos a los conflictos que se den en los colegios. Ya mencionamos que éstos se dieron espontáneamente y casi sin organización. Un ejemplo es el del ENET 12 que surge por el problema de las zapatillas y los pibes deciden no entrar e ir a los medios de difusión (algunos lo publican).

Esto se dio también en el ENET 29 (Reconquista) a dos días de comenzar las clases por el mismo motivo no entrando un turno entero. Ambos conflictos se ganaron.

Toda acción que los secundarios encaren debe contar con nuestra solidaridad ofreciéndoles el local para que se reúnan, acompañarlos a los medios de información, etc.

Respecto al proceso de reorganización (creación de Centros de Estudiantes, elección de delegados) no tenemos datos suficientes como para dar una caracterización acabada. La impresión que tenemos es que no hay un proceso de surgimiento de activistas independientes, los lugares en que se da son muy de vanguardia y ligado a las tendencias.

Por lo tanto debemos tener presencia pero sin olvidarnos que nuestro eje fundamental es la construcción de la juventud del MAS.

En este mes la actividad número uno (para Capital y Gran Buenos Aires) es el acto del Luna Park. Es alrededor de las actividades para el acto que tenemos que invitar a que colaboren con nosotros en lo que más les guste: pintadas, repartir invitaciones, volantear, etc. Para invitar al acto vamos a editar una hoja para secundarios para trabajar ampliamente.

Cómo nos organizamos

Proponemos que todo compañero que estudie en un colegio secundario comience a realizar actividad entre los estudiantes del mismo y demás colegios de la zona. Debemos aprovechar los locales que nos permiten estar cerca de los colegios para ir tendiendo a que los compañeros funcionen en el local que quede más cerca de su colegio.

Las asambleas de local no sirven para los secundarios ya que en general o no entienden las discusiones que se hacen o cuando las entienden se sienten inhibidos para participar activamente frente a gente mayor. Proponemos entonces que se realicen asambleas de todos los secundarios del local (o jóvenes que no estén en colegios) separados de las generales del local, siendo éstas dirigidas (en lo posible) por compañeros secundarios. Los compañeros que dirijan estos círculos se deben integrar a la comisión de dirección del local.

Queremos remarcar que una parte importantísima de nuestra orientación es que el trabajo secundario sea realizado y dirigido por compañeros secundarios ya que la estrategia es formar una dirección secundaria con compañeros del sector. En las zonas donde esto no sea posible los compañeros que se vuelcan al trabajo secundario deben tenerlo muy presente para que apenas surjan secundarios sean ellos quienes lleven adelante el trabajo.

Otra cuestión es otorgarles a los compañeros una pieza o lugar donde funcionar y si esto no es posible una cartelera, armario, etc.

No debemos condicionar su estadía en el local, si ellos vienen a escuchar música, estudiar o hacer sociales ya que es una forma importante por las características del sector.

En cada zona hay que ver si no podemos tener locales sólo de jóvenes, organizados y dirigidos por ellos. Locales que deben estar bien ubicados: cerca de colegios o lugares de concentración juvenil. Ya se están haciendo algunas experiencias en el Gran Buenos Aires y con buenos resultados. Los compañeros solventan, por ejemplo, los gastos del alquiler con peñas u otras actividades recreativas, que además nos ayudan a nuclear jóvenes en forma amplia en nuestros locales.

Recomendamos especialmente que toda actividad sea realizada dentro del más estricto respeto a los reglamentos vigentes en los colegios y demás normas legales.

IV.- PLENARIOS SINDICALES QUE SE REALIZARAN EN LOS PROXIMOS DIAS

Dada la importancia creciente que está adquiriendo el proceso de reorganización sindical, (elección de delegados, formación de listas, movilizaciones, etc.) se subraya a todas las direcciones regionales y de cada local, que deben prestar fundamental atención a la tarea de garantizar la citación y concurrencia de los afiliados -con el más amplio criterio- a las reuniones sindicales de sus respectivos gremios que se detallan a continuación.

* Docentes del Gran Buenos Aires (no de Capital Federal) ¡REUNION URGENTE!

El sábado 4 de junio, a las 9 de la mañana, en el local de San Justo, Almaguer 2724 (entre Catamarca y Mármol). Tomar el 88 en Plaza Once y bajar en la Plaza de San Justo.

Solicitamos a todos los locales y regionales que, a pesar de lo apresurado de este llamado, hagan un esfuerzo para que los docentes afiliados concurren a esta reunión.

* Ferroviarios (Capital y Gran Buenos Aires) ¡¡ACLARACION IMPORTANTE!!

En la anterior Circular Interna salió equivocada la fecha de la reunión. Esta se hace el jueves 9 a las 16 en Corrientes 6095, Capital. ¡¡TOMAR NOTA DEL CAMBIO!!

* Seguros (Capital y Gran Buenos Aires)

El lunes 6 de junio a las 20 en Saavedra 149, Capital.

* Prensa (no gráficos) (Capital y Gran Buenos Aires)

El lunes 13 de junio a las 15 en Corrientes 6095, Capital.

* Comercio (sólo para los empleados que trabajan en Capital Federal)

Balance de las elecciones. El lunes 13 a las 20,30 en Saavedra 149, Capital.

* Telefónicos (Capital y Gran Buenos Aires)

El miércoles a las 17 en Saavedra 149, Capital.

* Plenario sindical de la regional Flores de Capital Federal

Se invita a todos los afiliados de la regional que hacen o pueden hacer actividad sindical. El lunes 6 de junio a las 19 en Riglos 281, Capital.

V.- UNIVERSIDAD DE BUENOS AIRES.-

Invitamos a los afiliados que tengan libreta universitaria de las facultades de Filosofía y Letras, Económicas, Arquitectura y Farmacia a que concurren a votar y que inviten a amigos a hacerlo también apoyando las listas universitarias que impulsa el MAS en las actuales elecciones de centro.

El plazo vence el sábado 4 de junio.